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"L'Esprit Saint : la clé pour tenir bon" 

 
 

Lc 12,8-12 

 

En ce temps-là, Jésus dit à ses disciples : Je vous le dis : Quiconque se sera 

déclaré pour moi devant les hommes, le Fils de l’homme aussi se déclarera pour 

lui devant les anges de Dieu.Mais celui qui m’aura renié en face des hommes 

sera renié à son tour en face des anges de Dieu.Quiconque dira une parole 

contre le Fils de l’homme, cela lui sera pardonné ; mais si quelqu’un blasphème 

contre l’Esprit Saint, cela ne lui sera pas pardonné. Quand on vous traduira 

devant les gens des synagogues, les magistrats et les autorités, ne vous inquiétez 

pas de la façon dont vous vous défendrez ni de ce que vous direz. Car l’Esprit 

Saint vous enseignera à cette heure-là ce qu’il faudra dire. » 

 

Le blasphème contre l'Esprit Saint... Voilà un sujet difficile à aborder ! 

Il peut y avoir des âmes très scrupuleuses qui craignent d'avoir commis le péché contre 

l'Esprit Saint, qui, selon les Saintes Écritures, n'est pas pardonné. 

 

En réalité, le péché contre l'Esprit Saint consiste dans le fait que, bien que possédant la 

pleine connaissance de la vérité, on agit à l'encontre de celle-ci et on persiste dans cette 

voie mauvaise. Il en résulte un aveuglement croissant, une obstination dans le péché et 

un endurcissement du cœur. 

 

Nous ne pouvons jamais savoir si une personne a commis le péché contre le Saint-

Esprit, car nous ne savons pas ce qui s'est passé au moment de sa mort entre elle et 

Dieu, et nous ne savons pas quel était le niveau de connaissance et de conscience qu'elle 

avait. 
 

Ce qui est certain, c'est que Lucifer a commis ce péché, car il ne peut pas se faire 

pardonner sa culpabilité, et il ne demande pas à être pardonné. Il n'y a en lui ni repentir, 

ni désir de Dieu, mais une incessante obstination dans le péché. C'est un état des plus 

déplorables, dont Dieu veut préserver chacun de ses enfants. 

 

Un reniement du Seigneur, aussi grave soit-il, peut être pardonné. En effet, nous savons 

que Pierre lui-même a renié le Seigneur trois fois ; mais il s'est repenti et Jésus lui a 

pardonné (cf. Mc 14, 66-72). Le Seigneur ne lui a même pas retiré la mission qu'il lui 

avait confiée, mais l'a établi à la tête de sa Sainte Église. 

 



 

 

Jésus connaissait les circonstances du reniement de Pierre : il savait qu'il avait agi par 

peur de la mort ou d'autres peurs existentielles ; mais il ne s'agissait pas d'une rébellion 

contre Dieu, comme c'est le cas pour le péché contre l'Esprit Saint. Dans l'histoire de 

l'Église, plus d'un chrétien a renié le Seigneur par faiblesse, face à de grands dangers. 

Tous n'ont pas eu la force d'âme nécessaire pour souffrir le martyre. Il se peut aussi que 

d'autres aient renié le Seigneur par opportunisme, et là encore le jugement est différent. 

La clé pour tenir bon dans les grandes tribulations est le Saint-Esprit. L'un de ses sept 

dons est précisément l'esprit de force. Ce don nous donne la force de dépasser les 

limites de notre faiblesse humaine, afin que nous puissions professer notre foi en Jésus 

même face au danger. Ce n'est que si nous nous attachons à l'Esprit Saint et que nous 

ne nous confions pas à notre faible nature humaine que nous pourrons faire notre 

"profession solennelle" (1 Tm 6,12) dans la grande tribulation. Nos propres forces ne 

suffisent pas, comme nous le montre l'histoire de Pierre. Au contraire, après la 

Pentecôte, ayant été fortifié par l'Esprit Saint, nous le voyons proclamer l'Évangile avec 

audace et sans crainte (cf. Ac 2,14-36), et à la fin de sa vie, il a même souffert le martyre. 
 

C'est pourquoi il est si important que nous vivions en union intime avec l'Esprit Saint, 

afin que ses dons puissent se déployer en nous. La troisième personne de la Trinité est 

souvent méconnue et nous ne vivons pas en étroite union avec elle. Cependant, il est 

notre maître intérieur ! 

 

Dans les situations décrites dans l'Évangile d'aujourd'hui, l'aide de l'Esprit Saint est 

également nécessaire. Nous pouvons être tellement sûrs de son aide que nous n'avons 

pas besoin de préparer notre défense à un niveau humain ! 

 

De même, avec la confiance en l'Esprit Saint, nous pouvons aussi faire face à nos 

difficultés personnelles, aux menaces croissantes dans le monde et aux confusions dans 

l'Eglise.... Il nous enseignera ce qui est juste dans chaque situation et nous fortifiera 

pour le mettre en pratique. Pour notre part, nous devons nous engager sérieusement 

sur le chemin à la suite du Christ, afin d'avoir la bonne disposition pour nous laisser 

aider par l'Esprit Saint. 

 
 

 


